

Mesdames, messieurs les Membres du Comité National,

Notre mandature arrive à son terme et notre dernier comité va se terminer. Voilà trois ans je vous présentais les engagements que j'estimais nécessaires de mettre en œuvre pour poursuivre et amplifier les missions du FIPHFP. Vous m'accordiez votre confiance et je tiens à vous en remercier.

Je tiens aussi à vous remercier :

Pour votre engagement, le respect de votre mandat et la volonté que vous avez manifestée pour rendre plus performante l'efficacité du FIPHFP afin que l'accès et le maintien dans l'emploi des personnes en situation de handicap, dans les trois versants de la Fonction Publique soit une réalité.

Pour votre implication dans l'expertise des commissions et la pertinence des décisions. Vous vous êtes impliqués et n'avez négligé aucune actualisation que ce soit au niveau de notre règlement intérieur ou du catalogue des aides et vous avez apporté là où vous l'estimiez nécessaire votre soutien à nos demandes de mise à niveau de nos moyens humains et financiers.

Mais ne faisons pas d'angélisme, parfois les échanges ont été tendus mais jamais discourtois et très souvent sur la forme et non sur le fond de notre politique. C'est ainsi que les commissions placées sous votre contrôle fonctionnel et réglementaire ont fonctionné en toute démocratie participative et nos rapporteurs ont assuré et assumé la restitution des travaux avec les avis émis. La quatrième commission sur l'évaluation vient d'être mise en place et fonctionne.

Le conseil scientifique a été réactivé, animé par son administrateur Didier FONTANA, il s'est régulièrement réuni et trouve actuellement, après le temps qui était nécessaire, les modalités de fonctionnement répondant à la demande du Conseil National.

Je tiens à saluer le travail ô combien délicat, complexe mais déterminant dans notre efficacité de notre organisme gestionnaire la Caisse des dépôts. Des relations de confiance se sont progressivement constituées, la dimension qualitative a été intégrée même si des ajustements restent à finaliser. Les moyens nécessaires à son adaptation aux besoins ont été débloqués, grâce à une COG que je trouve personnellement pertinente et qui ne doit pas être

soumise dans ses orientations, ses moyens et sa formulation à des ajustements de circonstances indépendants de notre fonctionnement et de notre volonté.

Le fonctionnement de nos comités locaux, le renforcement du nombre de DIH, la mise en œuvre des Handipactes, l'implication partenariale de la Caisse des Dépôts, ont démultiplié, décliné dans la proximité de nos régions l'opérationnalité de nos politiques et avéré notre identité.

La qualité de notre engagement, de nos performances a été publiquement reconnue et honorée par la remise des Victoires de la qualité du service fonction publique d'Etat par Madame la ministre de la Décentralisation et de la Fonction Publique et par l'obtention du certificat de la démarche qualité.

Je n'oublierai pas à cette occasion, l'Etablissement public, qui a enfin les moyens nécessaires à son bon fonctionnement et qui nous prouve combien était nécessaire cette mise à niveau.

La communication du FIPHFP prend enfin la dimension qui doit être la sienne, sans retenue, ni contrainte, un cabinet nous accompagne et les résultats devraient sans tarder être à la hauteur de nos engagements et de notre identité.

Je remercie les représentants des tutelles toujours assidus, ils assurent pleinement leurs missions et nos divergences n'ont en rien altéré l'estime que nous nous portons réciproquement. Je tiens, cependant à vous dire l'une de mes grandes préoccupations : il faut sans tarder prendre les dispositions qui vont permettre la consolidation du fonds, et assurer sa pérennisation, ne prenez pas des mesurette, sortez des quotas, des pourcentages, soyez innovants, imaginatifs et ne mettez pas des emplâtres sur une jambe de bois. Il y a des solutions, sortez des sentiers battus, prenez de nouveaux critères, applicables tant à l'AGEFIPH qu'au FIPHFP.

Monsieur le contrôleur partage cette préoccupation, il s'en est ouvert et je l'en remercie.

Je vous éviterai un bilan de mandature, style inventaire à la Prevert, CISPEO vous a régulièrement informés. Il constitue notre mémoire.

Je pense que nous pouvons collectivement être satisfaits du travail que nous avons fait en ayant toujours la préoccupation de mettre la personne en situation de handicap au cœur de notre réflexion, de notre action, en donnant

du sens à ce que nous faisons. Nos productions sous l'égide du conseil scientifique en témoignent et sont reconnues par tous les partenaires impliqués dans la démarche inclusive des personnes en situation de handicap.

Je me dois pour terminer, de vous informer de ma disposition de ne pas prolonger mon mandat de Président du FIPHFP, il faut permettre le renouvellement et à d'autres dynamiques de s'exprimer, mon avancée en âge m'impose la prudence et la modération, je ne voudrais pas altérer le travail collectif que nous avons produit. Je tiens à vous remercier de votre travail, vous avez vivifié mon engagement et donné de la passion à nos réalisations.

La volonté d'impliquer chacun d'entre vous, dans une dynamique participative, vous a amenés à être des acteurs de notre mission, à vous impliquer dans les orientations et par vos votes, à être des décideurs de la politique du FIPHFP. Aussi c'est avec sérénité et confiance dans la pertinence de votre engagement, de votre expérience, de votre connaissance de notre institution, de votre maîtrise de la trajectoire pour la promotion de l'emploi des personnes en situation de handicap, que le FIPHFP confortera la pérennité de son efficacité et son exemplarité. Je dis bien pérennité, en ayant conscience des dispositions fondamentales à prendre par les tutelles, dispositions qui relèvent de leur compétence et de leur responsabilité.

La mandature s'achève mais n'est pas terminée. J'assurerai la transition dans le strict respect de la réglementation.

Je compte sur les tutelles pour que tout soit fait dans les temps afin que le prochain Conseil national et les conseils locaux, fonctionnent sans rupture et dans une harmonieuse continuité.

Avec une profonde émotion je vous dis « Merci à tous. »

Paris le 10 mars 2016  
André MONTANE  
Président du FIPHFP